



SRE

EMBAJADA DE MÉXICO
EN HONDURAS

MEXICANO DEL MES: RICARDO FRÍAS RUIZ



Reside en Honduras desde hace 10 años junto a su esposa Mónica y sus dos hijos. Es originario del Distrito Federal, cursó la licenciatura en Contaduría en la Universidad Latinoamericana, así como una maestría en Administración en el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey. Desde siempre ha tenido una vocación por las matemáticas y la contabilidad.

Trabajó varios años para Telmex en México, empresa por la cual llegó a Honduras en el año 2004 como Gerente General de la entonces compañía de telecomunicaciones Megatel, en la que laboró hasta el año 2008, para coordinar la transición a la actual empresa Claro Honduras.

En enero de 2010 pasó a formar parte de Grupo Intur, con la encomienda de mejorar los procesos administrativos de la empresa; actualmente se desempeña como Director *Senior* de la Dirección Mobiliaria de la misma.

Ricardo Frías comenta que su estadía en Honduras ha sido muy agradable y destaca que los hondureños han sido muy hospitalarios, haciéndolos sentir a él y su familia, como en casa. Comenta que su esposa y un grupo de damas hondureñas cuentan con una microempresa de venta de adornos y parte de las ganancias que obtienen lo donan al Seminario Mayor para obras de caridad.

Ricardo Frías Ruiz considera a Honduras como un país de grandes oportunidades y su éxito profesional es un ejemplo de ello.
¡Por esta razón es nuestro mexicano del mes!

MÉXICO EN EL MUNDO: UN ACTOR CON RESPONSABILIDAD GLOBAL



El 5 de agosto, la UNESCO realizó la entrega del **Certificado como Patrimonio Mundial Mixto** a la “*Antigua Ciudad Maya y los Bósques Tropicales Protegidos de Calakmul*”. El Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, reconoció la labor de los arqueólogos, quienes trabajaron en la gestión para lograr que Calakmul, “no sólo fuera reconocido como una

reserva de la biósfera en sus más de 750 mil hectáreas, sino que además se reconociera este Patrimonio heredado de una de las grandes civilizaciones, la *civilización maya*”, y pudiera así, convertirse en un bien mixto, “con reconocimiento al mismo tiempo de sitio con gran valor cultural y como una gran reserva de la biósfera”.



Al inaugurar el 152° Período Extraordinario de Sesiones de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), que sesionó en la Ciudad de México del 11 al 15 de agosto, el Secretario de Relaciones Exteriores, José Antonio Meade Kuribreña, y el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, refrendaron el firme apoyo de México al *Sistema Interamericano de Protección de los Derechos Humanos*, así como la convicción sobre el impacto positivo que sus órganos han tenido para una mejor promoción y respeto de los derechos humanos en México.

El subsecretario para Asuntos Multilaterales y Derechos Humanos de México, embajador Juan Manuel Gómez Robledo, participó el 21 de agosto en el debate abierto del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas sobre la prevención de los conflictos armados, en la ciudad de Nueva York.

En el debate, México realizó tres recomendaciones al Consejo de Seguridad para fomentar el uso de medidas preventivas ante situaciones que puedan vulnerar la paz y seguridad internacionales, en particular, un llamado a los miembros del Consejo de Seguridad y a las Naciones Unidas para no permitir que avance la globalización de la indiferencia, y reiteró que esta voluntad no debe limitarse a los miembros del Consejo de Seguridad, ya que garantizar la paz es una obligación colectiva.



LA REFORMA ENERGÉTICA EN MÉXICO



El 12 de agosto se llevó a cabo en el salón *Octavio Paz* de la Embajada de México, una conferencia de prensa sobre la promulgación y el contenido de la legislación secundaria de la reforma energética en México.

La Reforma Energética es una oportunidad histórica con la que México podrá aprovechar sus recursos energéticos de forma racional, sustentable y con apego a los principios de soberanía nacional, eficiencia económica y beneficio social.



La reforma busca atraer mayor inversión al sector energético, contar con más energía a mejores precios, garantizar estándares internacionales de eficiencia y calidad, combatir efectivamente la corrupción en el sector energético, fortalecer los ingresos petroleros e impulsar el desarrollo con responsabilidad social y ambiental.

La Presidencia de México ha habilitado un sitio web para consultar todas las reformas estructurales: <http://reformas.gob.mx/>

COOPERACIÓN ACADÉMICA



El sábado 9 de agosto en la Academia Diplomática de la Secretaría de Relaciones Exteriores y Cooperación Internacional de Honduras, se realizaron los actos de graduación de destacados líderes políticos en el **Diplomado en Comunicación Política**, impartido por la Universidad Nacional Autónoma de México. La impartición del diplomado fue una iniciativa de la Ministra en Comunicación Estratégica, Ing. Hilda Hernández, bajo la coordinación del Lic. Rubén Aguilar. En los eventos de clausura participaron el Vicecanciller Roberto Ochoa y el Embajador de México.

PROMOCIÓN DE MÉXICO COMO DESTINO TURÍSTICO

El 24 de agosto, la Embajada de México realizó, con la colaboración del Consejo de Promoción Turística de México, un importante seminario de promoción de México como destino turístico al que asistieron representantes de las principales agencias de viajes y tour operadores de turismo hondureños.

México

VÍVELO PARA CREERLO



El seminario estuvo a cargo del Lic. Jesús Catalán, Director de Operación Comercial de Región Centro del Consejo de Promoción Turística de México. También se contó con la participación del Ing. René Rodríguez, Director General de Ketzaltour, quienes dieron a conocer los atractivos turísticos y culturales de México a los participantes.

La Embajada pretende posicionar fuertemente a México como destino turístico favorito de los hondureños, y que puedan disfrutar de sus atractivos de playa, ecoturismo, manifestaciones culturales, tradiciones y turismo de negocios.

México: Vívelo para creerlo



Cámara Empresarial
Honduras - México

REUNIÓN DE LA CÁMARA EMPRESARIAL HONDURAS - MÉXICO

El 12 de agosto tuvo lugar en la sede del Consulado en San Pedro Sula, la sesión mensual de la **Cámara Empresarial Honduras-México (CEHM)**.

La CEHM busca ser un mecanismo para impulsar las relaciones comerciales y de negocios entre México y Honduras y para ello realiza acciones ante instituciones gubernamentales para promover los intereses de sus afiliados; difunde el TLC México-Centroamérica y busca acercar a los empresarios de ambos países.



LA UNAM PRESENTE EN LA UNAH

Con una destacada ponencia por parte del Dr. Jesús Galindo Trejo, profesor del Instituto de Investigaciones Estéticas de la Universidad Nacional Autónoma de México, realizada el 4 de agosto, México estuvo presente en el 8° Congreso de Investigación Científica organizado por el Departamento de Arqueoastronomía y Astronomía Cultural de la Facultad de Ciencias Espaciales de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras. La conferencia del

experto mexicano se tituló “La Astronomía Mesoamericana: una práctica cultural de trascendencia civilizadora”.



CONFERENCIA EN LA UNAH



Con la dinámica que imprime a sus cursos, el Profesor Edgar Soriano promovió la presencia del Embajador de México para dirigirse a profesores y jóvenes estudiantes de historia en la Universidad Nacional Autónoma de Honduras, con el fin de dialogar sobre las causas, proceso y consecuencias de la Revolución Mexicana. Dicha conferencia se efectuó el viernes 1 de agosto en las instalaciones de la máxima casa de estudios de Honduras.

CINE MEXICANO EN LA UPNFM

El 13 de agosto se inauguró con gran éxito el Ciclo de Cine Mexicano Contemporáneo II en la Cinemateca de la Universidad Pedagógica Nacional “Francisco Morazán” (UPNFM) de Honduras. Se contó con la participación del Lic. David Orlando Marín, Rector de dicho centro de educación superior; del Lic. José Dagoberto Martínez, Director Ejecutivo de la Fundación para la UPNFM y del Sr. Hispano Durón, reconocido director de cine y cortometrajes de producción hondureña.

De esta manera la Embajada de México continúa promoviendo la cultura mexicana en Honduras.



ENCUENTRO CON LA FEDERACIÓN NACIONAL DE PATRONATOS



Con el fin de ampliar los contactos sociales de la Embajada e identificar posibles acciones de cooperación, el 13 de agosto el Embajador de México se reunió con la mesa directiva de la *Federación Nacional de Patronatos de Honduras*; durante el diálogo, el Presidente de la agrupación, Sr. Juan Pablo Flores, hizo un recuento de la situación social y económica de Honduras así como sobre las acciones emprendidas por la Federación que preside para efectuar labores a favor de la población en barrios marginados.

TALLERES DE ARTE

La exposición de arte “México Contemporáneo” de Carlos Vivar estuvo disponible todo el mes de agosto en el Centro de Arte y Cultura (CAC)

Exposición **México Contemporáneo**

CARLOS VIVAR

de la UNAH en Comayagüela. Mientras duró la exposición, el CAC-UNAH desarrolló talleres con niños de escuelas públicas de Comayagüela titulados “Pintemos como Carlos Vivar”.



ENCUENTROS CON LA COMUNIDAD MEXICANA

Para fortalecer los excelentes lazos de comunicación, convivencia y apoyo, la Embajada de México participó en el mes de agosto en dos encuentros con grupos relevantes de la comunidad mexicana en Honduras. El primero se efectuó el 16 de agosto en Choluteca, en la que se congregaron residentes mexicanos del sur de Honduras; en tanto que el segundo se efectuó en Casa México el 23 de agosto con integrantes de la Asociación de Mexicanos en Honduras.



En ambas oportunidades se coordinaron acciones para los festejos del mes patrio, así como otras actividades que fortalezcan los lazos de unidad con México.

MÉXICO EN HONDURAS EN MÉXICO

GASTRONOMÍA TÍPICA MEXICANA EN HONDURAS



Una grata noticia para los mexicanos y hondureños: la iniciativa del mexicano Pablo Quintero y su familia de inaugurar en Choluteca "Tancítaro" local de carnitas estilo Michoacán y de birria.

La receta para las carnitas es la siguiente:

- 1 Kg. de carne de cerdo cortada en trocitos
- Manteca de cerdo.
- 2 tazas de jugo de naranja.
- Sal y Pimienta al gusto.
- Hierbas de olor (orégano, laurel, etc.)

Marinar la carne una noche antes en el jugo de naranja y las hierbas de olor, al día siguiente se saca del jugo y se pone sobre un trapo de cocina con el objeto de secalarla un poco y que no salte la manteca al freírla. Se salpimienta y se fríe en la manteca a fuego medio para dar tiempo a que se cueza antes de dorar. Cuando este medio hecha se aumenta el fuego de manera que dore (al gusto). Una variante es en lugar de marinarla en jugo de naranja hacerlo en leche evaporada (una lata por cada kilo de carne) y ponerla a hervir en ella con sal, pimienta y manteca hasta que este cocida la carne y se dore un poco.

Se sirve en tacos con guacamole o aguacate en trozos y salsa.

¡Buen provecho!



- Del 6 al 12 de septiembre se realizará la **Semana Gastronómica Mexicana: Festival de Puebla en Tegucigalpa**, Hotel Marriott
- El 6 de septiembre inauguramos el "Ciclo de Cine Nuevas Miradas" en el Museo para la Identidad Nacional, a las 2:00 pm. Entrada Libre
- El 9 de septiembre se presentará la película "El Estudiante" en el festival "Cine al Paso" en la UNAH. Entrada Libre.
- El 10 de septiembre **el Ballet Folklórico del Estado de Puebla** se presentará en el Salón Auditorio del BCIE en Tegucigalpa a las 6:00 p.m. Entrada Libre.
- El 12 de septiembre el Hotel Marriott ofrecerá una **Fiesta Mexicana** como clausura de la Semana Gastronómica Mexicana: Festival de Puebla en Tegucigalpa, a partir de las 6:00 pm.
- Del 25 al 28 de septiembre se realizarán **conciertos** con la Orquesta Filarmónica Coral de Honduras. Las sedes se anunciarán en nuestras redes sociales.

ANUNCIOS

<http://www.sre.gob.mx/honduras>

